

## BAB IV

### KESIMPULAN

Pertanyaan penelitian dari penelitian ini adalah bagaimana kampanye Donald Trump melalui Twitter mengenai Imigran terhadap kemenangan pemilihan umum Amerika Serikat tahun 2016?

Donald Trump merupakan salah satu kandidat presiden Amerika Serikat pada pemilihan umum tahun 2016. Berdasarkan konsep *the big five*, Donald Trump memiliki ekstroversi tingkat tinggi yang berarti ia emosional dan memiliki sifat sosial yang dominan, tingkat *agreeableness* yang rendah yang berarti ia kurang ramah dan kurang berempati, tingkat *conscientiousness* yang rendah yang berarti ia selalu bertindak tanpa memikirkan konsekuensinya, tingkat *neuroticism* yang rendah berarti ia memiliki kepercayaan diri yang tinggi, dan tingkat *openness to experience* yang tinggi dimana ia selalu meyakini ia selalu benar dan ia tidak mau berpikir untuk memperbaiki dirinya. Dari kelima kepribadian *the big five*, sifat Donald Trump adalah *conscientiousness*. Hal tersebut dapat terlihat dari masa kampanye Donald Trump dimana ia selalu mengeluarkan pernyataan melalui Twitter tanpa pernah memikirkan dampaknya sehingga ia mendapat banyak kritikan dari masyarakat meskipun begitu ada juga yang masih mendukungnya.

Twitter berperan penting dalam pemilihan umum Amerika Serikat 2016. Salah satu kandidat dalam pemilihan umum tersebut sangat aktif dalam menggunakan

Twitter dalam berkampanye yaitu Donald Trump. Selama masa kampanye, Donald Trump menggunakan Twitter untuk menarik perhatian masyarakat. Ia menggunakan Twitter untuk menyebarkan berita, menulis pendapatnya dalam suatu isu, menghina orang yang tidak setuju dengannya, dan mengajak masyarakat untuk mendukungnya. Ia juga menggunakan Twitter untuk berkomunikasi secara langsung dengan masyarakat. Tweet yang ditulis Donald Trump biasanya berkaitan dengan isu-isu tertentu seperti imigran. Ia menulis Tweet mengenai pandangannya terhadap isu imigran dan isi dari Tweet tersebut selalu bersifat negatif. Isi dari Tweet Donald Trump mengenai imigran adalah bahwa ia ingin mencegah imigrasi ilegal, melindungi batas negara, dan ia melarang warga muslim dari negara untuk memasuki wilayah Amerika Serikat. Namun, pernyataan Donald Trump tersebut mendapat tanggapan negatif masyarakat karena masyarakat berpendapat bahwa imigran memberikan kontribusi dan berperan dalam pembangunan Amerika Serikat dan imigran juga harus mendapatkan perlindungan dari pemerintah Amerika Serikat untuk alasan kemanusiaan. Masyarakat pun menanggapi Tweet Donald Trump tersebut dengan menulis Tweet serangan terhadap Donald Trump. Masyarakat juga menanggapi Tweet tersebut dengan melakukan demonstrasi di beberapa negara bagian.

Twitter Donald Trump dianggap melanggar peraturan penggunaan media sosial. Ia menghina lawan politiknya, menyinggung perasaan orang, dan menyebarkan tulisan negatif dalam media sosial. Bahkan perusahaan Twitter mengancam akan memblokir akun Donald Trump. Twitter Donald Trump mencerminkan

kepribadiannya dalam kehidupan sehari-hari. Dan hal tersebut terbukti dalam Twitter Donald Trump dimana ia aktif menggunakan Twitter untuk berkomunikasi, menghina banyak orang, membalas orang yang menghina melalui Twitter, dan sebagainya.

Namun, dibalik penggunaan Twitter oleh Donald Trump yang bersifat negatif, ada hasil positif yang menguntungkan Donald Trump. Ia mengeluarkan biaya kampanye yang jumlahnya memiliki perbedaan yang signifikan dengan biaya kampanye Hillary Clinton karena ia memanfaatkan media sosial sebagai alat kampanye. Ia juga merancang strategi kampanye dimana ia terus mengeluarkan pernyataan kontroversi melalui Twitter sehingga akan diberitakan oleh media dan akan menarik perhatian masyarakat. Dan, akhirnya, ia memenangkan pemilihan umum Amerika Serikat tahun 2016.

Kemenangan Donald Trump merupakan suatu kejutan bagi masyarakat Amerika Serikat. Terdapat beberapa faktor kemenangan Donald Trump yaitu Donald Trump melakukan *rally* dalam skala besar di negara-negara bagian yang jarang dijangkau, jumlah pemilih yang berada di posisi terendah dibandingkan dengan pemilu-pemilu sebelumnya, rasisme yang masih memiliki pengaruh dalam kehidupan masyarakat Amerika Serikat dimana wanita berkulit putih lebih merasa memiliki kesamaan dengan pria berkulit putih daripada wanita yang berasal dari kelompok minoritas, pria berkulit putih ingin mengambil Amerika Serikat dari para imigran, negara-negara bagian yang terletak di Midwest beralih suara dari partai Demokrat ke partai Republik, kaum elite dan pendukung demokrat menghina pendukung Donald Trump, dan penggunaan *email* pribadi oleh Hillary Clinton. Alasan kemenangan Donald

Trump lainnya adalah karena sistem *electoral college* di Amerika Serikat tidak berjalan dengan baik. Sistem *electoral college* di Amerika Serikat tidak dapat mewakili suara masyarakat karena kandidat presiden yang memperoleh *popular vote* yang suaranya berasal dari masyarakat belum pasti memenangkan pemilihan umum.

Dalam aspek sosial media, faktor kemenangan Donald Trump adalah pernyataan kontroversial yang ditulis Donald Trump dalam Twitter tidak mengubah pandangan pendukung Donald Trump bahkan menambah pendukungnya. Hal tersebut terjadi karena kontroversi Donald Trump yang terlalu banyak atau daya tarik Donald Trump yang sangat kuat. Donald Trump menggunakan Twitter untuk membaca dan mendengarkan keluhan masyarakat dan Donald Trump juga membahas isu yang menarik perhatian masyarakat dalam Twitter. Donald Trump juga dapat mengendalikan tulisan-tulisan yang dimuat di media sosial.

Dalam masa kampanye pemilihan umum Amerika Serikat tahun 2016, Donald Trump menggunakan Twitter untuk berkomunikasi dengan seluruh kalangan masyarakat secara sering dan rutin sehingga tingkat popularitas Donald Trump meningkat dan akhirnya memenangkan pemilihan umum Amerika Serikat tahun 2016. Hal ini membuktikan penggunaan Twitter oleh Donald Trump dalam masa kampanye efektif untuk memenangkan pemilihan umum karena profil dan Tweet Donald Trump dapat dilihat oleh masyarakat, masyarakat dapat menanggapi Tweet Donald Trump sehingga terjadi komunikasi sehingga hal tersebut menciptakan dialog antara masyarakat dengan Donald Trump dan masyarakat dengan masyarakat tanpa melihat latar belakang ataupun perbedaan dalam masyarakat.

Twitter merupakan media sosial yang dapat dijangkau oleh semua orang di seluruh dunia sehingga terjadi komunikasi antar masyarakat di negara yang berbeda. Twitter memberikan wadah diskusi untuk membahas berbagai macam isu. Dalam penelitian ini, isu yang dibahas adalah isu imigran dan isu tersebut merupakan isu internasional karena imigran merupakan penduduk yang berasal dari berbagai macam negara sehingga kebijakan untuk mengatasi isu imigran harus melibatkan negara-negara yang menjadi sumber tujuan imigran dan negara-negara dimana imigran tersebut berasal. Amerika Serikat merupakan negara adidaya pada saat ini dimana setiap kebijakan yang dibuat oleh pemerintah Amerika Serikat yang terpilih pada pemilihan umum menjadi perhatian publik di seluruh dunia karena kebijakan yang dibuat oleh pemerintah yang terpilih akan berdampak kepada negara lain.

Penelitian studi hubungan internasional mengenai media sosial yang dilakukan selanjutnya seharusnya menggunakan media sosial selain Twitter seperti Facebook, Youtube, dan contoh lainnya. Media sosial selain Twitter dapat dimanfaatkan untuk melakukan berbagai kegiatan pemerintahan seperti kampanye dan juga untuk studi ilmu hubungan internasional. Penelitian yang dilakukan selanjutnya sebaiknya membahas manfaat lain dari media sosial karena media sosial memiliki banyak kegunaan dalam kehidupan masyarakat. Kegunaan media sosial yang bermacam-macam sebaiknya dimanfaatkan dengan baik oleh masyarakat untuk menghindari dampak-dampak negatif dari penggunaan media sosial.

## DAFTAR PUSTAKA

### A. Buku :

Bakry, Umar Suryadi. 2016. *Metode Penelitian Hubungan Internasional*. Pustaka Pelajar.

Ellul, Jacques. 1965. *Propaganda: The Form of Men's Attitudes*. Knopf.

Jowett, Garth S. dan Victoria O'Donnell. 2011. *Propaganda and Persuasion 5<sup>th</sup> Edition*. Sage Publication Inc.

McQuail, Dennis. 1987. *Teori Komunikasi Massa: Suatu Pengantar*. Erlangga.

Nurudin. 2015. *Pengantar Komunikasi Massa*. Pusat Komunikasi Publik Pekerjaan Umum.

Pureklolon, Thomas Tokan. 2016. *Komunikasi Politik*. PT Gramedia Pustaka Utama

Sardino, Franco. 2009. *US Government and Politics*. Penguin.

Shoelhi, Mohammad. 2009. *Komunikasi Internasional Perspektif Jurnalistik*. Simbiosis Rekatama Media.

### B. Jurnal :

Baum, Matthew A. dan Philip B.K. Potter. 2008. *The Relationship Between Media, Public Opinion, and Foreign Policy: Toward a Theoretical Synthesis*.  
[https://www.hks.harvard.edu/fs/mbaum/documents/BaumPotter\\_AnnualReview2008.pdf](https://www.hks.harvard.edu/fs/mbaum/documents/BaumPotter_AnnualReview2008.pdf).

- Boyd Danah M. dan Nicole B. Ellison. 2008. *Social Network Sites: Definition, History, and Scholarship*.  
<http://www.ifs.tuwien.ac.at/~dieter/teaching/GmA/Boyd2008a.pdf>
- Hadeshian, Seta. 2006. *Public Opinion – The Role of Media*.  
<http://ccrweb.ca/sites/ccrweb.ca/files/static-files/presentations/shadeshianmediaen.pdf>.
- Hoeffler, Michael, Nancy Rytina, dan Bryan C. Baker. 2011. *Estimates of the Unauthorized Immigrant Population Residing in the United States*.  
[https://www.dhs.gov/xlibrary/assets/statistics/publications/ois\\_ill\\_pe\\_2010.pdf](https://www.dhs.gov/xlibrary/assets/statistics/publications/ois_ill_pe_2010.pdf)
- Kimberling, William C. *The Electoral College*.  
[https://transition.fec.gov/pdf/election/election\\_coll.pdf](https://transition.fec.gov/pdf/election/election_coll.pdf)
- Maisel, Sandy L. 2007. *American Political Parties and Elections*.  
<http://cnqzu.com/library/To%20Organize/Books/American%20Political%20Parties%20and%20Elections%20-%20A%20Very%20Short%20Introduction.pdf>
- Norris, Pippa. 2004. *Political Communications*.  
<https://www.hks.harvard.edu/fs/pnorris/Acrobat/Political%20Communications%20encyclopedia2.pdf>.
- State Justice Institute. 2013. *Overview of Types of Immigration Status*.  
<http://www.sji.gov/wp/wp-content/uploads/Immigration-Status-4-1-13.pdf>
- US Department of State dan Bureau of International Information Programs. *Elections USA In Brief*. [https://share.america.gov/wp-content/uploads/2016/04/Elections-USA\\_In-Brief-Series\\_English\\_Lo-Res.pdf](https://share.america.gov/wp-content/uploads/2016/04/Elections-USA_In-Brief-Series_English_Lo-Res.pdf)
- Verbrugge, Julia. 2014. *Does Print Media Influence Public Opinion? An Analysis of Marijuana Legalization Opinion Coverage in Newspaper*.  
<http://blogs.brown.edu/econ-1400-s01/files/2015/01/JVerbruggeFinalPaper12-19.pdf?curator=Tomas&curation=@CannabisReader>.

### C. Website :

- Aner, Emilie, Anna Graneli, dan Magnus Lodefalk. 2015. *Cross Border Movement of Persons Stimulates Trade*. <http://voxeu.org/article/cross-border-movement-persons-stimulates-trade>
- Anderson, L.V. 2016. *White Women Sold Out the Sisterhood and the World by Voting for Trump*.  
[http://www.slate.com/blogs/xx\\_factor/2016/11/09/white\\_women\\_sold\\_out\\_the\\_sisterhood\\_and\\_the\\_world\\_by\\_voting\\_for\\_trump.html](http://www.slate.com/blogs/xx_factor/2016/11/09/white_women_sold_out_the_sisterhood_and_the_world_by_voting_for_trump.html)
- BBC. *Migration Trends*.  
[http://www.bbc.co.uk/schools/gcsebitesize/geography/migration/migration\\_trends\\_rev2.shtml](http://www.bbc.co.uk/schools/gcsebitesize/geography/migration/migration_trends_rev2.shtml)
- Benitz, Samantha. 2017. *Donald Trump's Muslim Ban: Rihanna, Miley Cyrus & More React With Angry Tweets*.  
<http://hollywoodlife.com/2017/01/28/muslim-ban-celebrities-react-donald-trump-twitter-tweets/>
- Biography. *Donald Trump*. <https://www.biography.com/people/donald-trump-9511238>
- Cardillo, John. 2016. *Trump Won Because He Listened To The American People. It's Really That Simple*. <http://ijr.com/opinion/2016/11/261809-trump-won-listened-american-people-really-simple/>
- CNN. 2017. *Immigration Statistics Fast Facts*.  
<http://edition.cnn.com/2013/11/06/us/immigration-statistics-fast-facts>
- CNN. 2016. *Election 2016*. <http://edition.cnn.com/election>
- CNN. 2016. *2016 Election Results*. <http://edition.cnn.com/election/results>
- CNN. 2016. *Anti-Trump Protests Move Through Fifth Day*.  
<http://edition.cnn.com/2016/11/13/us/protests-elections-trump/index.html>
- Confessore, Nicholas. 2016. *How the G.O.P Elite Lost Its Voters to Donald Trump*. [https://www.nytimes.com/2016/03/28/us/politics/donald-trump-republican-voters.html?\\_r=0](https://www.nytimes.com/2016/03/28/us/politics/donald-trump-republican-voters.html?_r=0)



- Diamond, Jeremy. 2016. *Pro-Trump, Anti-Trump Groups Clash in San Diego*.  
<http://edition.cnn.com/2016/05/27/politics/donald-trump-san-diego-protesters/>
- Dickinson, Matthew. 2016. *Yes, Blame Media for Donald Trump. Up to a Point*.  
<http://www.vox.com/2016/7/14/12184766/media-boost-donald-trump-coverage>.
- Dudek, Alev. 2015. *All Americans Not Equal: Mistrust and Discrimination Against Naturalized Citizens in the US*.  
[http://www.huffingtonpost.com/alev-dudek/foreign-born-citizens-in-america\\_b\\_8030968.html](http://www.huffingtonpost.com/alev-dudek/foreign-born-citizens-in-america_b_8030968.html)
- FactCheck. 2015. *The King of Whoppers: Donald Trump*.  
<http://www.factcheck.org/2015/12/the-king-of-whoppers-donald-trump/>
- Farooq, Umar. 2013. *Disadvantages of Federalism*.  
<http://www.studylecturenotes.com/social-sciences/law/450-disadvantages-of-federalism>
- Federal Register. 2017. *Enhancing Public Safety in the Interior of the United States*. <https://www.federalregister.gov/documents/2017/01/30/2017-02102/enhancing-public-safety-in-the-interior-of-the-united-states>
- Fernando, Pranath. 2016. *Social Media and Its Uses*.  
<https://www.liquidlight.co.uk/blog/article/social-media-and-its-uses/>
- Goldmacher, Shane dan Ben Schreckinger. 2016. *Trump Pulls Off Biggest Upset in US History*. <http://www.politico.com/story/2016/11/election-results-2016-clinton-trump-231070>
- Gonzales, Erica. 2017. *People Are Shutting Down Donald Trump's International Women's Day Tweet*.  
<http://www.harpersbazaar.com/culture/features/news/a21220/donald-trump-womens-day-tweet-responses/>
- GovTrack. *Members of Congress*. <https://www.govtrack.us/congress/members>
- GPO. Checks and Balances. <https://bensguide.gpo.gov/j-check-balance>

- Griffin, Andrew. 2016. *Donald Trump Could Be Banned From Twitter After Potentially Breaking Site's Rules*. <http://www.independent.co.uk/life-style/gadgets-and-tech/news/donald-trump-twitter-ban-rules-account-tweet-chuck-jones-indianapolis-union-a7463881.html>
- Homeland Security. 2017. *Real ID Enforcement in Brief*. <https://www.dhs.gov/real-id-enforcement-brief>
- IGM Forum. 2013. *High-Skilled Immigrants*. <http://www.igmchicago.org/surveys/high-skilled-immigrants>
- Kapko, Matt. 2016. *Twitter's Impact on 2016 Presidential Election is Unmistakable*. <http://www.cio.com/article/3137513/social-networking/twitters-impact-on-2016-presidential-election-is-unmistakable.html>.
- Koffler, Jacob. 2015. *Donald Trump's Biggest Business Failures and Successes*. <http://time.com/3988970/donald-trump-business/>
- Krieg, Gregory. 2016. *How Did Trump Win? Here Are 24 Theories*. <http://edition.cnn.com/2016/11/10/politics/why-donald-trump-won/>
- Lemer, Michael. 2016. *Stop Shaming Trump Supporters*. <https://www.nytimes.com/interactive/projects/cp/opinion/election-night-2016/stop-shaming-trump-supporters>
- Library of Congress. *Elections... The American Way*. <https://www.loc.gov/teachers/classroommaterials/presentationsandactivities/presentations/elections/requirements-for-president.html>
- Linshi, Jack. 2016. *It's Official: More People Are Running for Presidential Nomination Than Ever*. <http://time.com/3948922/jim-gilmore-virginia-2016/>
- McAdams, Dan P. 2016. *A Psychological Trap: Making Sense of Donald Trump's Life and Personality*. <https://www.theguardian.com/us-news/2016/aug/05/donald-trump-psychology-personality-republicans-election>
- Noble, Breanna. 2015. *Pros and Cons of Electoral College*. <http://www.newsmax.com/FastFeatures/Electoral-College-voting-rights/2015/07/02/id/653350/>

- Occupy Theory. 2014. *Advantages and Disadvantages of Electoral College*.  
<https://occupytheory.org/advantages-and-disadvantages-of-electoral-college/>
- Ottaviano, Gianmarco I.P dan Giovanni Peri. 2005. *The Economic Value of Cultural Diversity: Evidence From US Cities*.  
<https://academic.oup.com/joeg/article/6/1/9/1056407/The-economic-value-of-cultural-diversity-evidence>
- Phillips, Amber. 2015. *The Surprising Genius of Donald Trump's Twitter Account*. <https://www.washingtonpost.com/news/the-fix/wp/2015/12/10/reading-6000-of-his-tweets-has-convinced-us-donald-trump-is-a-social-media-master/>
- Potts, Monica. 2016. *Donald Trump Won on White-Male Resentment but Don't Confuse That With the Working Class*.  
<https://www.thenation.com/article/donald-trump-won-on-white-male-resentment-but-dont-confuse-that-with-the-working-class/>
- Sarma, Matthew Das. 2016. *Tweeting 2016: How Social Media is Shaping Presidential Election*.  
<http://www.inquiriesjournal.com/articles/1454/tweeting-2016-how-social-media-is-shaping-the-presidential-election>.
- Smith-Spark Laura dan Jason Hanna. 2017. *March for Science: Protesters Gather Worldwide to Support Evidence*.  
<http://edition.cnn.com/2017/04/22/health/global-march-for-science/index.html>
- SparkNotes. *Advantages and Disadvantages of Federalism*.  
<http://www.sparknotes.com/us-government-and-politics/american-government/federalism/section4.rhtml>
- Supreme Court of the United States. *Supreme Court Frequently Asked Questions*.  
<https://www.supremecourt.gov/faq.aspx>
- Team Hallam. 2016. *Trump Breaks Social Media Wind: How Breaking Social Media Rules Wins*. <https://www.hallaminternet.com/trump-social-media-campaign/>

- The Associated Press. 2016. *Here's How Much Less Than Hillary Clinton Donald Trump Spent on the Election*.  
<http://fortune.com/2016/12/09/hillary-clinton-donald-trump-campaign-spending/>
- The Famous People. *Donald Trump*.  
<http://www.thefamouspeople.com/profiles/donald-trump-3378.php>
- The Week. 2016. *Donald Trump Will Be the First US President With No Government Or Military Experience*.  
<http://theweek.com/speedreads/660840/donald-trump-first-president-no-government-military-experience>
- The White House. 2017. *Executive Order: Protecting the Nation From Foreign Terrorist Entry Into the United States*. <https://www.whitehouse.gov/the-press-office/2017/01/27/executive-order-protecting-nation-foreign-terrorist-entry-united-states>
- Time. 2016. *Here's Donald Trump's Presidential Announcement Speech*.  
<http://time.com/3923128/donald-trump-announcement-speech/>
- Wiseman, Ryan. *Advantages & Disadvantages of Federalism*.  
[https://bloomp.net/articles/benefits\\_federalism.htm](https://bloomp.net/articles/benefits_federalism.htm)
- Zurcher, Anthony. 2016. *US Election 2016 Results: Five Reasons Donald Trump Won*. <http://www.bbc.com/news/election-us-2016-37918303>